

Guion de potcast

Gerardo Pérez Ruiz

Grupo: A

Grado: 2

Interculturalidad y salud 2

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio de 2022

Interculturalidad y salud es un tema muy importante de abordaje para las escuelas de medicina ya que tiene puntos a conocer, que el estudiante se topa cuando se encuentre ejerciendo. Una derivación de la antropología que nos dan unos conceptos como atribuir la medicina como también nos beneficia como entender a la población de acuerdo a tradiciones o bien a su cosmovisión, tenemos en claro que cada sociedad tiene derecho a la salud o bien el sistema que cada gobernante nos ofrece. En algunos casos la población o ciertas sociedades han tenido algunas dificultades para tener una buena atención de la salud ya sea económicamente o simplemente por lo social, por lo que han ocupado la medicina tradicional o la alternativa que prefieren estos métodos solo por ser natural. Son acciones terapéuticas que los mismos pacientes están seguros de la eficacia de ese procedimiento. A base de esta información se han realizado diagnósticos para analizar las poblaciones las deficiencias de una buena atención de la salud. Por lo que nosotros médicos deseamos que estos pacientes reciban una buena atención de la salud como prevención de ciertas patologías, teniendo como objetivo promover y conservar la salud. Según Leavel y Clark consideraron un punto importante de la medicina preventiva se puede aplicar en dos grandes direcciones tales como los individuos de la familia o bien con grupos y comunidades por los del área de la salud. El ser humano se ha desarrollado de una manera impresionante en el cual científicos han amplificado el ciclo de la vida con los caracteres esenciales de la personalidad que a los 6 años están definidos, se sabe que el primer contacto es con la madre mediante la lactancia materna ahí existe un lazo madre e hijo en el cual la madre tiene el papel del aprendizaje y el apoyo a la lucha contra los impulsos del niño, la concepción del nacimiento es una discusión entre la postura de las iglesias y por otro lado la postura feminista dando un resultado que las mujeres quisieran abortar, pues es un punto a discutir porque a partir de la concepción se considera un ser vivo por actividad cerebral y los procesos de cambios morfológicos.

A base de todo el ser humano ha evolucionado de una manera rápida en el cual propone o ha puesto sus propias leyes como el llamado usos y costumbres, parcialmente se ha visto en las poblaciones indígenas que te obliga tener un pensamiento único incapaz de aceptar las indiferencias si no son llevadas a cabo el cual tiene un castigo que se le denomina “multas”. Esta sociedad indígena cuenta con una propia cosmovisión el cual usa de medicina tradicional para curar sus padecimientos, parcialmente la medicina alternativa es mayormente usado por la población indígena marginal de bajos recursos. Tales que otras sociedades han ocupado de la famosa técnica de la fangoterapia que ocupan la arcilla para tratar sus padecimientos, un remedio casero que según los que la ocupan tiene un gran beneficio. Como también el uso de la hidroterapia que según relaja el flujo sanguíneo más ocupado para placebo. En la cultura china tienen un modelo medico ellos no lo consideran la medicina tradicional llamada kampo con sistema de ocupación de yerbas y terapias que funcionan como tratamiento de algunos padecimientos. La imanoterapia es considerado otra medicina alternativa para sanar algunas enfermedades como la restauración del organismo incluso para tratar el cáncer según los polos colocados. El naturismo o la homeopatía es una doctrina de producto natural con una validez excelente alejado de la ciencia donde lo nos hizo daño en menores cantidades es la curación donde se aplicarían la ocupación de sustancias de origen vegetal, mineral y animal. La medicina tradicional mexicana se originó después del mestizaje que utiliza plantas medicinales para tratar males que aun en la actualidad se sigue aplicando con un enfoque de ayuda al usuario que recurre a estas prácticas frecuentemente ya sé porque es su último recurso. En las plantas medicinales mexicanas existe una gran variedad de flora que cada una de ellas tienen un tratamiento específico para tratar las enfermedades tales como la árnica que es para tratar dolores, el epazote se utiliza como antiparasitario, la hierbabuena se ocupa para el consumo de la cocina o bien para problemas gastrointestinales, la insulina un té para los pacientes con diabetes y por último la manzanilla que se ocupa para las inflamaciones o bien tratar la fiebre. Existe otro

Método terapéutico llamado ozonoterapia que es usado mayormente para tratar dolor en cualquier región del cuerpo, fue utilizado por primera vez por soldados de la primera guerra mundial para desinfectar heridas. El reiki es un tema muy importante de conocer que es una terapia complementaria publicada por el periódico del área de salud es una operación clasificatoria donde se contribuye la representación del problema aplicando métodos para aliviar el dolor, ansiedad y presión, según los que ocupan esta terapia ellos opinan que tiene más efecto que un fármaco. El panaceas es hongo de origen chino que cura de diversidad de enfermedades donde según previene de muchas enfermedades como el cáncer, diabetes, aterosclerosis incluso infarto agudo al miocardio. La reflexología podal es una técnica de masaje cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente, su originalidad es de china que según se debe aplicar de dos a 3 veces por semana. El vudú es un pensamiento de sistema de origen africano donde que se fue estructurando en tierras haitianas por la esclavitud, en el cual las personas que la aplican le ofrecen ofrendas a cada espíritu por agradecimiento, en el cual mucha gente lo ve como algo satánico no como un sentimiento o una tradición, por las mismas tareas que ellos practican mediante las ofrendas como el derramamiento de sangre de animales de cuatro patas.

Bibliografía

- 1-Dra Fresno, C. C. (s.f.). *Sistemas de atención de salud*. 27/10/21
- 2-*Los sistemas de atención a la salud : una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas dirección general de planeación y desarrollo en salud DGPLADES*. 09/11/21
- 3-L. Katz David. *la integración de la medicina convencional y no convencional tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud*
- 4-Tukari espacio de comunicación intercultural Guadalajara Jalisco, México. Febrero marzo 2011 sara koning entrevista a teresa rivas Salcid
- 5-Marlene Cortez-Lugo Av. Universidad 655, diagnostico comunitarioSta. Ma. Ahuacatlán C.P. 62100 Cuernavaca, Mor. México E-mail: cmarlene@insp.mx Recibido: 5/9/2014 Aprobado: 18/2/2015
- 6-1-OPS. 130ª Sesión del Comité Ejecutivo. Resolución 2002. *Ampliación de la protección social en materia de salud: iniciativa conjunta de la Organización*
- 7-2-Organización mundial de la salud “promoción de la salud
- 8-Organización mundial de la salud (1998).promoción de la salud
- 9 -Dr. Vignolo Julio. *del Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud*. Del Departamento de Medicina Familiar y Comunitaria. Facultad de Medicina. Recuperado 06/01/22
- 10- Jorge Eliecer Andrade NIVELES DE PREVENCIÓN EN SALUD CONTRIBUCIONES PARA LA SALUD PÚBLICA., 2012.
- 11- Dr. Lauro Estrada Inda .*Desarrollo del ciclo vital en el ser humano..* Recuperado 06/01/22
- 12- María Eugenia mansilla .*Etapas del desarrollo humano*. A. recuperado 02/01/22
- 13- Hector, G. P. (s.f.). *Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de chiapas como una estructura conservadora*. Recuperado 04/03/22.
- 14- Igor, A. D. (s.f.). *Modernidad alternativa : Medicinas locales en los altos de chiapas* .Recuperado 04/03/22 .

- 15- Bourgeois, P. (s.f.). *El extraordinario poder curativo de la arcilla*. Recuperado 04/03/22 .
- 16- Luis, B. (s.f.). *Hidroterapia, concepto, indicaciones y contraindicacione*. Recuperado 04/03/22s .
- 17- Ángel, A. J.S. (julio_agosto 2017). *Boletin Conamed OPS Medicina tradicional*. Recuperado 08/04/22
- 18- Denise. M. (s.f.). *Medicina tradicional China*. recuperado 08/04/22
- 19- Machinery, H. G. (s.f.). *¿Por que la medicina japonesa Kampo esta en la vanguardia del mundo?*. Recuperado recuperado 08/04/22
- 20- A. Gonzalez Arias y F.A. Horta Rangel *El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea*. (s.f.). recuperado 08/04/22
- 21- Dirección general de planeación y desarrollo en salud. *Homeopatía en México* . (s.f.). recuperado 08/04/22
- 22- S.S. Ulises. R.G. Consuelo, S. S. (s.f.). *Terapéutica con imanes en afecciones del aparato locomotor*. *Rev Cuba Ortop Traumatol*. Recuperado 08/04/22
- 23- Torres, F. J. (s.f.). *Ozonoterapia en medicina del dolor* . Universidad de Granada, servicio de anestesia, reanimacion y tratamiento del dolor, recuperado 26/05/22 .
- 24- Mario, G. M. (Noviembre 2017). *Plantas medicinales la realidad de una tradición ancestral*. Celaya Guanajuato México. recuperado 26/05/22
- 25- Freitag, V. L. (Abril 2015). *El Reiki como una forma terapéutica en el cuidado de salud: una revisión narrativa de la literatura* recuperado 26/05/22
- 26- Guillermo, M. G. (s.f.). *Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge del triunfo de la pseudo ciencia médica* . Querataro, Qro, México . recuperado 30/06/22
- 27- Pablo, S. (septiembre 2005). *Reflexología Podal*. recuperado 30/06/22 .
- 28- Renato, Z. C. (2015). *Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana*. recuperado 30/06/22

